



Wilhelminenhofstraße 75A  
12459 Berlin  
Tel.: 030 / 5019 – 4364  
Mail: fsr2@students-htw.de

# Protokoll der 117. ordentlichen Sitzung des FSR2 vom 18.06.2018

## Tagesordnung:

- TOP 1      **Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Bestätigung der Tagesordnung**
- TOP 2      **Bestätigung des Protokolls der 116. o. FSR-Sitzung vom 12.04.2017**
- TOP 3      **Austausch mit Frau Reiß und Frau Böge**
- TOP 4      **Berichte des Vorstands**
- TOP 5      **Entsendung eines Mitglieds des FB2 für den StudWV**
- TOP 6      **Helfereinteilung Sommermarkt**
- TOP 7      **Sommerfest- letzte organisatorische Dinge**
- TOP 8      **Absolventenverabschiedung FB2**
- TOP 9      **Festlegung eines Datums für dieFSR2 Weihnachtsfeier**
- TOP 10     **Terminfindung**
  - Top 10.1 Schulungsfahrt
  - Top 10.2 Erstifahrt

**TOP 11      Finanzen**

**TOP 11.1 Beschluss Erstsemesterfahrt**

**TOP 12      Termine und Planungsstände**

**TOP 13      Sonstiges**

**TOP 1      Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Bestätigung der Tagesordnung**

Die Vorsitzende begrüßt den Fachschaftsrat 2 und stellt mit 4 anwesenden Mitgliedern und 1 Nachrücker die Beschlussfähigkeit fest. Stimmberechtigt sind alle anwesenden Mitglieder des FSR2 sowie alle anwesenden Nachrücker. Im Anschluss erfolgt die Abstimmung über die Tagesordnung.

(5–0–0) angenommen (j-n-e)

**TOP 2      Bestätigung des Protokolls der 116. o. FSR-Sitzung vom 12.04.2017**

(5–0–0) angenommen (j-n-e)

**TOP 3      Austausch mit Frau Reiß und Frau Böge**

- Frau Reiß und Frau Böge stellen sich vor
- dritt Semester Befragung wurde durchgeführt mit Diskriminierung Erfragung
- Festgestellt, dass Frauen und Ausländer stark davon betroffen sind
- Auswertung wird ausgeteilt
- Zitate werden in 3 Bereiche aufgeteilt→ abfällige Bemerkung hinsichtlich Intelligenz, Sprachprobleme und Frauen siehe Anhang
- Nicht endgültig ausgewertet
- Viele Kommentare und Diskriminierungen gegenüber Frauen
- Stark schwankend in den Studienbereichen
- Studierende sollen sich an FSR wenden falls solche Probleme auftreten
- Lösungswege werden erörtert: wer ist zuständig als Ansprechpartner?
- Gesprächsrunden mit Studierenden?
- Angebot zur Unterstützung
- Alysia und Lisa betreten die Sitzung
- Angebot im Ersti-Heft mit genauer Definition von Diskriminierung
- Aushang in der ganzen Uni inklusive Bibliothek

- Dozenten sensibilisieren (eventuell über studierende veranschaulichen)
- Fazit: eher persönlicher Austausch als Fragebögen. Dozenten und Studierende einbeziehen
- Harte Formulierungen vermeiden
- An den O-Tagen und bei den Prüfungsanmeldungs-Tutorien ansprechen
- Workshop zur Strategieentwicklung
- Männerabwertung vermeiden
- Positiv bleiben
- Fachschaft als Ansprechpartner
- Herr Wohlgemut setzt sich für das Thema ein
- Noch nicht klar ob die Befragung wiederholt wird
- Gedankenmachen und nächste Sitzung neuer Top

#### **TOP 4            Berichte des Vorstands**

Stupa

- Wahl fällt aus → Verschiebung möglich Gesetz neu interpretiert
- VVB Verhandlungen stillgelegt, da TU Probleme mit Konditionen, 180€ Aufpreis Berlin Brandenburg Ticket
- TA kleine Mensa macht zu, rentiert sich nicht
- Sommernachhaltigkeitsfest → Diskussion über Nachhaltigkeit
- Udo betritt die Sitzung
- 2 neue Asta Referendare
- Persönliches treffen mit Harun und FBR treffen:
- Raum für Studies sollen nicht Saalbestuhlung haben
- FSR 2 darf einrichten
- FBR stellt Mittel bereit
- Wir bekommen Schlüsselrecht
- Erstifahrt keine Rückmeldung

#### **TOP 5            Entsendung eines Mitglieds des FB2 für den StudWV**

- Darf sich nicht bei der Wahl aufstellen
- Arbeitsaufwand relativ gering. Verschiedene Aufgaben werden verteilt. Am Wahltag
- 26.6 neue Wahlliste
- Anna Schreiner meldet sich freiwillig

#### **TOP 6            Helfereinteilung Sommermarkt**

- Aufbauen u. Bar Inbetriebnahme: Kkev Youri Andreas und Malissa
- Abbau: Lisa Max M, Maurice, Marcel

## **TOP 7 Sommerfest- letzte organisatorische Dinge**

- Getränke 7 Uhr morgens soll geändert werden sonst Lagerung im Keller
- Zapfanlage und Fleisch 13 Uhr
- Bier um 13:30 selbstabholen falls möglich evtl. mit Gabelstapler (Herr Arnold)
- Vivien stellt Telefon für Spotify zur Verfügung
- Tischtennisbälle kaufen: Marcel, Udo max. 1-2€
- Tampons kaufen: Paula
- Wikinger Schach und Bier-Pong
- Lisa organisiert Flip Chart für Spiele
- Ja-Wasserflaschen Format
- Zelt aus Keller muss verwendet werden

Wasserbomben Schlacht von Wetter abhängig

## **TOP 8 Absolventenverabschiedung FB2**

- Harun Fragt ob eine Absolventenverabschiedung nur für FB2 damit alle Aufmerksamkeit bekommen mit anschließender Party
- Eventuell Abschlussfeier organisieren → Studiengangsintern? Rentabel?
- Wenn caterer organisiert wird, dann ok

### **Meinungsbild:**

Der FSR2 ist unter noch unklaren finanziellen Umständen bereit die Getränke und den Ausschank der Getränke auf der FB2 internen Abschlussfeier zu übernehmen, vorausgesetzt das Catering wird von der Hochschule übernommen.

Einstimmig dafür

## **TOP 9 Festlegung eines Datums für die FSR2 Weihnachtsfeier**

- 06.12.2018

## **TOP 10 Terminfindung**

### **Top 10.1 Schulungsfahrt**

- Höchstwahrscheinlich August oder September
- Doodle wird angelegt

### **Top 10.2 Erstifahrt**

- 26-28.10

## **TOP 11 Finanzen**

### **TOP 11.1 Beschluss Erstsemesterfahrt**

- Erstis sollen nur 23€ bezahlen

- Orga-Leute umsonst

Der FSR beschließt die Bezuschussung der Erstfahrt mit 1.300 €

Angenommen 7/0/1 (j/n/e)

## **TOP 12 Termine und Planungsstände**

- 21.06 Sommerfest
- 26.06 Sommermarkt
- 30.07 FaRäKo
- 27.06 FBR2
- 26.06 Hochschulwahlen
- 26-28.10 Erstfahrt
- 06.12 Weihnachtsfeier
- Schulungsfahrt wird ausgedoodlet

## **TOP 13 Sonstiges**

## **Anwesende:**

|                |               |
|----------------|---------------|
| Paula Lehmann  | Vorsitzende   |
| Marcel Rudolph | Schatzmeister |
| Youri Seichert |               |
| Udo Späthe     |               |
| Alysia Murray  |               |
| Lisa Vatterodt |               |
| Malissa Schulz |               |
| Maurice Dörnte |               |

## **Abwesende:**

|                   |  |
|-------------------|--|
| Kevin Knoblich    |  |
| Andreas Schultz   |  |
| Philipp Paul Till |  |
| Max Rauchenecker  |  |
|                   |  |
|                   |  |
|                   |  |
|                   |  |

## **Gäste:**

|                   |  |
|-------------------|--|
| Vivien Schmidt    |  |
| Maximilian Mareck |  |
|                   |  |
|                   |  |
|                   |  |
|                   |  |

**Protokollführer/-in** Maurice Dörnte

**Ort:** WH B 106

**17:36 Uhr:** Die Sitzung wird von der Vorsitzenden Paula Lehmann eröffnet.

**19:42 Uhr:** Die Sitzung wird von der Vorsitzenden Paula Lehmann beendet.

**Berlin, den 12.07.2017**

